Tres vecinos de Os Mallos. llevados al Chuac por intoxicación de gas

A CORUÑA / LA VOZ

Tres personas tuvieron que ser trasladadas en la madrugada de ayer hasta el hospital A Coruña con síntomas compatibles con una intoxicación de monóxido de carbono. El incidente sucedió alrededor de las 3.15 horas en una vivienda de la calle Pedroso, ubicada en el barrio de Os Mallos.

Con las tres personas ya en el hospital, desde la central de emergencias del 112 se informó a los bomberos del parque de A Grela de lo sucedido y se desplazaron hasta el inmueble para comprobar el funcionamiento de un quemador.

Sin embargo, tras realizar durante veinte minutos las mediciones correspondientes de la salida de gases de esta pieza, los parámetros recogidos por el explosímetro no alcanzaban los niveles de peligrosidad establecidos. En el operativo también participaron varios agentes de la Policía Local de A Coruña.

Rescate de un gato

Un par de horas antes, los bomberos habían acudido a una intervención en la calle Benito Blanco Rajoy, en Cuatro Caminos, para rescatar a un gato que se había caído desde un segundo piso v que estaba atrapado en un patio interior.

Además, alrededor de las once y cuarto de la noche también se desplazaron hasta la avenida de As Conchiñas, alertados por un vecino, para realizar una apertura forzada de puerta en un piso.

«Lingua, peor de lo que esperábamos porque en la ordinaria fue un regalo»

Comenzó la convocatoria extraordinaria de la ABAU con descontento en Gallego

NOEMÍ LÓPEZ / A. A.

A CORUÑA / LA VOZ

Las aulas de las escuelas de Enxeñaría de Camiños y Arquitectura de la Universidade da Coruña se llenaron ayer para acoger a los alumnos que se presentaban a la convocatoria extraordinaria de las pruebas de acceso a la universidad, una jornada marcada por el desconcierto ante la dificultad del examen de Lingua Galega y la mayor facilidad del de Inglés.

A la salida del examen, una de las estudiantes, Zoe, detallaba este punto y aseguraba que «Gallego fue más difícil e Inglés más fácil», lo que constataron otros estudiantes.

La jornada lectiva comenzó por la mañana con una presentación que daría paso al examen de Lingua Galega e Literatura. Esta primera prueba sorprendió negativamente a varios alumnos entrevistados, comentando que fue más complicado de lo que ellos esperaban, especialmente, al tener en cuenta lo sencillo que fue el que realizaron sus compañeros en la convocatoria ordinaria.

«Lingua fue peor de lo que esperábamos porque en la ordinaria había sido un regalo», contó Pablo, otro de los estudiantes que se congregaban en el exterior de la Escola de Camiños.

A continuación, tuvo lugar el examen de la primera lengua ex-

La ABAU, por ahora bien, aunque hubo preguntas raras»

Javier Estudiante

Gallego fue más difícil e Inglés, algo más fácil»

Zoe

Futura universitaria

tranjera, mayoritariamente inglés. Varios alumnos comentaban a la salida que «resultó sencillo», aunque otros criticaban la «dificultad en la parte de gramática y en el texto de comprensión lectora». Con este examen finalizó la jornada de la mañana. Tras un receso, la jornada de la tarde estuvo dedicada a las pruebas de la parte voluntaria, con asignaturas como Física, Griego o Geografía. La opinión general al acabar el primer día fue bastante positiva pese a las sorpresas negativas de la mañana.

«La ABAU, por ahora bien, aunque hubo preguntas raras», concluía Javier, uno de los estudiantes que abandonaba el recinto tras acabar los exámenes que debía realizar este día.

La participación en esta pruebas en el área de A Coruña mantuvo cifras muy similares a las de





años anteriores. Para realizar estas pruebas se ocuparon las aulas de la Escola Superior de Enxeñaría de Camiños (campus de Elviña) y la Escola Superior de Arquitectura (campus de A Zapateira). En la facultad habilitada en el de Elviña matricularon 289 alumnos, mientras que en A Zapateira realizaron las pruebas 234 alumnos y otros 30 con necesidades de apoyo educativo. Cifras muy similares a las alcanzadas el año pasado en A Coruña, donde se examinaron 580

A esta convocatoria acostumbran a acudir tanto alumnos que se presentan por primera vez, como otros que pretenden repetir algún examen para aumentar su nota media. Según Pedro Armas, presidente de la Ciuga, suele estar bastante igualada la cifra de alumnos que comparecen por primera vez y los que buscan repetir las pruebas para mejorar su calificación.



Imagen de la Liga Española de Debate Universitario.

Peñarredonda alcanzó la semifinal de la Copa LEDU

El ganador en la última edición del Torneo de Debate Académico de Galicia, organizado por la Fundación Barrié, fue el del colegio Peñarredonda que como parte del premio viajaron a Madrid para participar en la Copa LEDU (Liga Española de Debate Universitario). Javier Barro, Rafael Otero, Guzmán Ocampo, Francisco Iavier Martínez, Lucas Fresco e Ignacio Fernández llegaron a semifinales.

TRIBUNA ABIERTA

La ciudad se merece algo más

Cristóbal Ramírez

Coruña no se merece que la Iglesia le dé la espalda, y eso es lo que está haciendo. No en el día a día, faltaría más, sino cuando se habla del Camino Inglés que tantos réditos da a otros, como Pontedeume o Betanzos, por ejemplo, que a lo largo del 2023 han ingresado cada uno más de

un millón de euros procedentes de los bolsillos de los peregrinos. Cifras de la UDC, por cierto.

Porque la semana pasada se ha dado otra vuelta de tuerca. Sabido -y sufrido- es que desde O Parrote no hay los famosos cien kilómetros al Obradoiro que dan derecho a la compostela. Pero ahora algunos, en la mejor tradición pícara jacobea, se han inventado un nuevo y falso camino que parte de A Coruña y de Betanzos (otro intento de menoscabar la ciudad), v sumando ambos ramales, que se encuentran por ahí adelante, sí hay algo más de cien.

Ese es su problema si quieren quedar en ridículo. El agravio es que ese itinerario muñido en despachos de alcaldías y quizás con la bendición de alguna sotana de pueblo fue presentado nada menos que en la Oficina del Peregrino compostelana y con la presencia del director de la Fundación Catedral.

Una total descortesía con la ciudad, ninguneada de nuevo y rebajada a la categoría de comparsa cuando todos y sin excepción los documentos conocidos señalan A Coruña como único punto gallego de desembarco de peregrinos en la Edad Media.

Lo que la Iglesia tiene que hacer, de una vez por todas, es conceder la compostela a cualquier peregrino que parta de la Ciudad Vieja. No solo porque el invento de los cien kilómetros no se basa en el Códice Calixtino, sino que es una decisión de los años ochenta del siglo pasado, sino por la más elemental justicia jacobea.